



Política

Edición papel digital



► La exministra Jeannette Jara, abanderada del PC, ya analiza el escenario tras una posible victoria en las primarias.

Y polémica por Cuba vuelve a complicar su candidatura Jara busca conquistar a la DC si gana la primaria

La militante comunista sabe que existe el riesgo de que, con su triunfo en la primaria, la Democracia Cristiana levante una candidatura paralela, por lo que buscará hacer que se sientan convocados con su proyecto político. En paralelo, Lautaro Carmona marcó distancia con la abanderada y su postura frente al régimen cubano.

Cristóbal Fuentes

La Democracia Cristiana (DC) está nerviosa. A tres días de la primaria del oficialismo, temen que Jeannette Jara, la carta del Partido Comunista (PC), pueda imponerse. Si eso ocurre, la colectividad, que no es parte del pacto electoral, quedaría en el limbo: sin candidato presidencial y sin obligación de respaldar a la exministra del Trabajo.

Jara es consciente de eso. Por lo mismo, desde ya se propuso como tarea conquistar a la Falange, en caso de resultar ganadora este domingo.

Este miércoles, la exsecretaria de Estado sostuvo que "si gana la primaria, voy a tener que hacer mucho esfuerzo para convocar a la DC, y ojalá pudiera llegar a este programa que va a ser unitario y de toda la centroizquierda chilena".

Las palabras de la candidata comunista se dan en medio de un debate al interior de la DC sobre la conveniencia de levantar una "candidatura SOS" en caso de que Jara resulte victoriosa este domingo. Y es que en el partido son varios los que aceptan que para ellos sería inaceptable respaldar a un militante PC en una elección presidencial.

En esa línea, algunos en la colectividad incluso se han abierto a respaldar a Harold

Mayne-Nicholls, quien actualmente reúne firmas para competir. "Si gana Jara, habrá que convocar a nuestra junta nacional para buscar a alguien de nuestra filas o un independiente que represente nuestras ideas", advirtió el jefe de bancada de los diputados DC, Héctor Barría.

Por el contrario, otros militantes se abren a la idea de respaldar a Jara si es que ella gana. Por ejemplo, la alcaldesa de La Pintana, Claudia Pizarro, dijo a este medio que "es imperativo que la centroizquierda llegue unida a la elección presidencial (...). Por eso, todos debemos apoyar a quien resulte ganador o ganadora en estas primarias, sea Carolina Tohá, Gonzalo Winter, Jeannette Jara o Jaime Mulet".

Uno de los factores que más frenan a la DC a la hora de pensar en respaldar a Jara es la posición del PC frente a regímenes de izquierda en el mundo.

La postura de la abanderada con respecto a Cuba, de hecho, es algo que volvió a complicar su candidatura en la recta final. En particular, porque el presidente de su partido, Lautaro Carmona, marcó distancia con la opinión de la abanderada.

El lunes, Jara señaló que "Cuba tiene problemas internos, tiene que solucionarlos y los derechos humanos se deben respetar en todos lados. Entiendo que hay informes

internacionales respecto de presos políticos y eso me parece que son vulneraciones a los derechos humanos".

El timonel, por su parte, dijo el martes a Cooperativa que "no hay en Cuba gente que esté presa porque piensa distinto".

Carmona, además, planteó que Cuba "ha vivido el cerco, el bloqueo criminal de Estados Unidos, que ahora ha agregado que (la isla) es un país que promueve el terrorismo".

El presidente del PPD, Jaime Quintana, cuestionó a Carmona por sus dichos. "Responsabilizar al condenable bloqueo de Estados Unidos por falta de democracia en Cuba, como hace el presidente del PC, no es muy distinto a quienes justifican la dictadura de Augusto Pinochet porque Chile necesitaba un modelo económico diferente", escribió el senador en su cuenta de X.

Sumado Cuba, hay otro factor que aleja a la centroizquierda de la candidatura de Jara: Daniel Jadue. En entrevista con El Siglo, el exalcalde de Recoleta -quien si bien ha tenido un tibio despliegue- aseguró que "me incorporaré, de la manera que sea más útil, a la campaña de Jeannette Jara".

El dirigente, además, fue invitado -así como todo el comité político del PC- al homenaje al natalicio de Salvador Allende que se realizará este jueves, al que tam-

bién están convocadas Jara y Carolina Tohá -ella, junto al Partido Socialista-.

Entre los partidos del Socialismo Democrático y la DC mantenían la esperanza de que, si Jara llega a ganar el domingo, ella pudiera renunciar a su militancia en el PC para entregar garantías a los demás sectores de que su propósito es generar una alianza amplia.

Incluso una de las voceras de Jara, Laura Albornoz, planteó esa posibilidad. "Aylwin suspendió su militancia en la DC para abrazar a todas las personas... Jara puede hacer lo mismo", dijo en entrevista con La Tercera.

Sin embargo, la presidente del Serval, Pamela Figueroa, descartó que eso sea posible antes de la primera vuelta. "La legislación identifica períodos para que las personas puedan ser independientes o militantes de partido para las elecciones (...). Las personas que ya están participando como militantes de partidos políticos no pueden desafilarse para participar como independiente en la elección de noviembre, no cumpliría este plazo", dijo en Radio Infinita.

En todo caso, hay quienes dicen que Jara podría dar una señal política de plantear la suspensión de la militancia -que no existe como figura legal-, con el compromiso de renunciar en caso de llegar a Palacio. ●